



ORNAMENTOS DE IGLESIA de JUSTO BURILLO-Luis Vives, 5, ent.º, y Paz, 10 VALENCIA

TERCIOPELOS-TISUES en plata y oro fino a realce.—ESPOLINES, Rasos y Noblezas en seda, metal, plata y oro del mejor título garantizado.—DAMASCOS y toda clase de tejidos de seda.—Especialidad en bordados de oro fino a gran realce para Casullas, Tónicas, Mantos, Paños, Banderas y Estandartes, así como para bordados con oro fino y seda de colores con delicadas combinaciones.—ENCAJES y guarniciones de todas clases para Abas y Roquetes.—PASAMANERIA de seda, oro fino y plata, y todo lo relativo al Culto divino.

solón, se desparramaba por la amplia plaza. Hubo entusiasmo y orden completo.

El celoso alcalde D. Rafael Gisbert, en quien la comisión organizadora del mitin encontró desde el primer momento decidido apoyo, lo presidió.

Un representante del Sindicato de Policia rural abogó por que se conciertan tratados benéficos para la agricultura, y excitó a los presentes se unieran a la Federación Agraria de Levante, como único medio de salir airoso en este empeño.

D. Leopoldo Serra, concejal republicano, habló en representación del Ayuntamiento, encareciendo la importancia de la agricultura y del acto que se celebraba. Abogó por la confección de tratados en los que se proteja debidamente a la agricultura.

Excitó D. José Moscardó, que habló, luego, en valenciano, a que los agricultores de Levante opongan sus pretensiones justas a las soberbias del industrialismo catalán.

A continuación D. Ascencio Montalvá, después de recomendar una sólida unión de todos los agricultores, sin diferencias políticas, excitó a que se mantuviesen con toda energía las pretensiones formuladas, llegando a realizar cuantos sacrificios fuesen necesarios.

D. Camilo Dolz pronunció un elocuente discurso. Ensalzó a la agricultura, que tributa mas que cualquier otra fuente de riqueza; evidenció la necesidad imperiosa de que se abran nuevos mercados y se sostengan los existentes, y pidió varias medidas que facilitasen la salida de los productos agrícolas, entre ellas la implantación de trenes fruteros para el interior.

El presidente de la Federación Agraria de Levante, Sr. Estruch, pronunció un excelente discurso, en el que lamentó algunos errores sufridos por los Sres. Cánovas y Villaverde en la organización de la Junta de Valoraciones y Aranceles. Publicó las pretensiones del organismo que preside, razonándolas muy sólidamente, y relató la labor realizada hasta ahora por la Federación.

Fué muy aplaudido. La comisión organizadora trasladose luego al Ayuntamiento, donde se redactaron los siguientes telegramas:

Mayordomía Mayor Palacio.—10.000 productores y 6.000 trabajadores de esta ciudad suplican a S. M. sustente eficazmente acción gobierno para contratar tratados comercio con Francia, Alemania y demás naciones que sea posible, que permitan exportación frutos agrícolas de esta región amenazada miseria de prevalecer intangibilidad 2.ª columna aranceles.—El alcalde, Rafael Gisbert.

Presidente Consejo ministros.—Reunidos 40.000 productores y 6.000 trabajadores en Asamblea magna encarecen al gobierno la necesidad absoluta de que inmediatamente concierte con las naciones que sea posible, Francia y Alemania particularmente, tratados comercio, a base de que nos concedan franquicias ó ventajas reciprocas, que permitan exportación productos agrícolas y gestión de las Compañías ferroviarias estableciendo trenes fruteros con tarifas económicas para el interior.—El alcalde, Rafael Gisbert.

Este mismo telegrama fué expedido a los ministros de Hacienda y de Estado.

Antes de terminar el mitin se abrió una suscripción para los gastos que esta campaña origine, recaudándose en pocos momentos cerca de mil pesetas.

El alcalde trasmitió al gobernador civil el siguiente telegrama dando cuenta del acto verificado:

Celebrado mitin con el mayor orden habiendo concurrido 10.000 productores y 16.000 trabajadores de esta ciudad y pueblos del distrito.

En Carlet Fué, sin duda, el mitin celebrado en este pueblo, uno de los mas interesantes. Bien conocido es el entusiasmo de aquellos vecinos por todo lo que significa defensa de la agricultura, y esto nos releva de insistir acerca del entusiasmo con que se adhirieron al acto que nos ocupa y su importancia.

Todos los pueblos del distrito y todos los intereses agrarios del mismo tuvieron su representación en el mitin; personalmente y por medio de telegramas y comunicaciones, se adhirieron los diputados Cortes Sres. Escatía y Tostor, diputados provinciales del distrito de Chiva, Sindicatos y Asociaciones de agricultores, Ayuntamientos, Circulos y Sociedades.

Terminada la reunión se expidieron varios telegramas, entre ellos los siguientes:

Alcalde de Carlet a gobernador civil.—Reunidos representantes intereses agrarios distrito con adhesión diputados, encárgame ruego a V. E. eleve al gobierno la petición de que concierte tratados de comercio en beneficio de la agricultura nacional.

Ministro de Hacienda.—Madrid.—Sindicatos de viticultores del distrito confían gobierno concertará tratados comercio con las mayores ventajas posibles para la viticultura nacional y reproducen sus repetidas instancias sobre reforma ley alcoholes, rebaja y unificación tarifas ferroviarias y supresión del impuesto de consumos.—El presidente, Bosch Navarro.

Otros mitins Además de los mitins de que hemos dado cuenta, se celebraron otros en varias poblaciones importantes de la provincia, para secundar la campaña de la Federación Agraria de Levante.

TORRENTE.—Lo organizó la Comunidad de Labradores, y se vio en extremo concurrido, hasta el punto de ser insuficiente el salón de sesiones del Ayuntamiento para contener a los muchos productores y trabajadores que asistieron.

Abierta la sesión a las diez y media de la mañana, y expuesto el objeto de la reunión, se acordó elevar al gobierno un telegrama pidiendo que en beneficio de la agricultura, principal riqueza de la nación, se concierten tratados de comercio, especialmente con Francia, Alemania y Bélgica.

SUECA.—También fué muy importante y estuvo muy concurrido el mitin celebrado en Sueca. Se acordó remitir telegramas al jefe del gobierno, al ministro de Hacienda, al presidente del mitin de Albufera y a la prensa valenciana, suplicando la defensa de los intereses de la región de Levante.

MOIA.—El telegrama enviado al gobernador civil por el alcalde de Riola D. Esteban Rodrigo, indica el espíritu que reinó en el mitin de Riola. Dice así:

El Ayuntamiento, la Sociedad de Trabajadores, la Sociedad Agrícola, exportadores, labradores y comerciantes de Riola dirigen a V. E. para que con energía solicite del gobierno celebre los antes posibles con Francia, Alemania y otras naciones Tratados debajo 2.ª columna Arancel prohibitiva que convierta Pirineos en maralla de China y nos aisle de Europa enriqueciendo a algunos industriales de cierta provincia, en perjuicio im-

Alberola, ex-presidente de esta Diputación provincial. Dijo así:

«Hace tiempo hube de retirarme, si bien temporalmente, de la política activa y abandoné las preocupaciones de la administración pública, y por prescripción facultativa retirarme al campo. Vivía, precisamente, en una casa enclavada entre los términos Játiva-Albaida y Alcega-Alberola, y tenía a la derecha campos desolados, sobre los que el hambre paseaba su espectro horrible, y a la izquierda valles rientes, que parecían nadar en la abundancia y en la riqueza.

Fenós entonces sí el mal de los primeros contagiados a estos últimos; bien se vé, en este acto, que la horrenda desgracia es inminente. Cayeron los primeros en la sima, donde mueren por falta de una tarifa económica de transportes; agobiados por impuestos pesadimos, entre ellos el de consumos, y por otras causas que todos conocen. No se supo defenderlo a tiempo, y muere; por eso el acto que estamos celebrando, en cuanto significa la defensa de un interés amenazado, tiene tan gran importancia.»

Recomendó en esta lucha la unión de todos los agricultores, y dijo: «Así como los hilos bien unidos y tramados forman la lona que resguarda a nuestras cosechas de la lluvia y otras inclemencias del tiempo, así nosotros, unidos y fuertes, formemos la lona que ha de cubrir la nave de la vida y defenderla a la tempestad que nos amenaza. Solo la fé y la constancia nos salvará.

Estamos en el albor de una situación difícilísima; en el amanecer de un día aciago, y si no nos preparamos, la miseria nos vencerá. Luchemos, puestos los ojos en el bien y en el progreso de la agricultura, que así hacemos Patria.» Ofreció como particular y diputado provincial, y con esto terminó su discurso.

El Sr. Gestoso, que habló a continuación, después de decir que sus palabras serían las mas imparciales, pues no tenía en el distrito ni un solo palmo de terreno, afirmó que el remedio de la terrible crisis agrícola de que há años oye hablar, es evitar los manejos de industriales y de los especuladores.

Hizo historia de la labor de las Cortes y de la Junta de Valoraciones y Aranceles, en lo que respecta a la imposición del recargo del 15 por 100 sobre la introducción de abonos químicos, y con este motivo comparó datos de la Bélgica y España. Acabó afirmando que el único remedio a tanto mal es la Federación Agraria de Levante, y a que se acerquen a ella excitó a todos los agricultores de la región.

D. Modesto Jiménez de Bentrosa comenzó diciendo: «Aquí no venimos a hacer discursos, sino a realizar un acto, y aun éste no toca hacerlo a nosotros, sino a vosotros. En último término, el hecho de que hayáis llenado esta amplísima plaza, ya es por sí bastante elocuente; ya constituye una protesta solemne y rotunda contra lo que es motivo y causa de este mitin. Por eso cuanto se diga más es inútil, pues si habéis acudido es, sin duda, porque os hallais convencidos, en posesión de la idea fundamental que nos congrega, cual es la de pesar sobre el gobierno para que llegue a convenir tratados benéficos para la agricultura.

No se trata con estos convenios de fomentar la riqueza de ninguna Liga, de ningún Sindicato, de ningún trust, sino la verdaderamente nacional, por ser la más extendida; no venimos aquí a hacer política, ni de pueblo, ni de partido, sino a demostrar que si la agricultura ha venido padeciendo hasta ahora, y ha dejado que en el Parlamento preponderasen los diputados industriales, y que en las Juntas de Valoraciones fuese su voz la única que se levantara poderosa, absorbente, dominadora; ahora la agricultura se ha dado cuenta de sus necesidades, y se dispone con toda decisión, con toda energía, especialmente con toda la razón, a satisfacerlas. Vamos aquí a proclamar que el Fomento del Trabajo Nacional no es toda la nación, ni siquiera su mayor parte, y que los somos, si, nosotros, los agricultores, y que estamos dispuestos a defender nuestros derechos.

Tened la absoluta seguridad de que se os atenderá si sabéis pedir con energía; la fuerza y la razón se hacen orígenes, y vosotros tenéis las dos, completamente, pues frente a cuatro millones que representan nuestros contrarios, hay diez y seis millones que esperan con ansias de muerte, la protección de la agricultura. Hasta ahora teníamos la razón, pero no pudimos hacerla valer por las bochornosas luchas de la política de campanario. Esperemos que esto no suceda ahora, y que vosotros, cuando regreséis a vuestros pueblos, no olvideis lo que aquí se dice y lo que aquí se hace.

Es un crimen que diez y seis millones de personas se dejen arrancar el pan de sus bocas por unos cuatro millones nada mas, porque sean mas ricos y estén mejor organizados.

Por fortuna, la bandera de la agricultura está ahora en manos de la Federación Agraria de Levante, y en torno de ella nos hemos de agrupar todos. Organícmonos, preparémos para la lucha y que cada uno permanezca en su puesto; es nuestro pan, nuestra riqueza, nuestra vida la que defendemos.

No soy guerrillero experto—dijo al comenzar su discurso D. Abelardo Gonzales Quijana, registrador de la propiedad;—no soy guerrillero experto en estas luchas; yo no conozco, al emprenderlas, y al sostenerlas mas que el orden cerrado de ataque, que son las conclusiones rotundas, concretas, categóricas, que debemos presentar al gobierno.

Aquí están representadas las fuerzas vivas de quince pueblos, y ¿sabeis esto qué es, qué representa? Pues representa 32.000 propietarios por un valor de 187 millones de pesetas, que son los que venimos a defender en este momento. Estos datos son lo bastante elocuentes para que insistá sobre ello.

Yo, en mi calidad de funcionario público no estaría aquí si se tratara de presentar hombre contra hombre en lucha legal; pero no siendo esto así, yo os digo: trabajado con fé en vuestro empeño, que es exacto que el éxito acompaña siempre a los laboriosos y a los decididos.

Os debo hablar francamente y así me permitiréis os diga, que no debemos hacernos grandes ilusiones: el barómetro señala bonanza en el interior, pero del exterior viene la borrasca. El ministro de Hacienda ha dicho de reciente que para concertar tratados precisa hacer concesiones por bajo del Arancel; el mismo Fomento del Trabajo Nacional ha afirmado que no es contrario así como así a la celebración de aquellos convenios, y aún los mismos primates del partido conservador han manifestado que quieren los tratados, pero no cediendo a presiones que supongan compromisos para la nación. La verdad es que, desgraciadamente, existe en Francia un abrumador exceso de producción, y que la tal está representada en las esferas oficiales por M. Sarrien, presidente del gobierno y gran cosechero; lo que hay es que varias provincias francesas impiden tumultuosamente ó poco menos la convención del tratado con España. ¿Qué hacer entonces? La Federación Agraria de Levante debe recoger una bandera que permanezca abandonada, bandera que entraña una compensación a aquellos males; a saber: ya que perdemos el mercado extranjero, pedir medidas que nos permita el interior, y ya que nuestras tierras no pueden remunerarnos con las producciones actuales, que se nos permita el cultivo del tabaco.

Todos sabéis que nuestra nación no puede ir a Ovidio, no puede ir a Valladolid, a Burgos, y debemos pedir al gobierno, a quien no le es dable concertar tratados benéficos para la agricultura, que obligue a las empresas ferroviarias a rebajar sus tarifas.

Termino, señores, dando un viva al bloque de agricultores de la región de Levante.

Un discurso muy enérgico y muy varonil pronunció el Sr. Marquez. Luego de hacer constar que no hablaba en representación del Ayuntamiento de Valencia, aunque estaba seguro de interpretar fielmente el sentir de todos los concejales, excitó a la unión de todos los agricultores como único medio posible y eficaz de defensa en la cuestión presente. Afirmó que luego de la réplica cortés viene la petición, y después, la protesta a trabuazos. Recomendó energía al pedir y decisión al mantener las pretensiones, y acabó ofreciendo a los agricultores el apoyo parlamentario del Sr. Soriano (D. R.).

El obrero Segura se adhirió al acto, en nombre de los metalúrgicos valencianos. A continuación hizo uso de la palabra el señor Llagaria, que estuvo tan enérgico como elocuente. Habló así:

Tengo la costumbre y el deber de explicarme y comunicarme casi diariamente con el público, y a pesar de lo cual lo hago ahora con temor. Es tan extraordinaria la honra de vuestra invitación, que dado poder correspondiera a ella debidamente.

Necesitase en estos actos, más del corazón, que de la inteligencia y de la voluntad. Yo he podido ostentar aquí una representación política; se me ha ofrecido y no la he aceptado. ¿Sabeis por qué? Porque la política de los pueblos es siempre política de campanario, fuente inagotable de males.

La agricultura, su marcha, su progreso y su apoyo por parte del gobierno, es siempre cuestión difícil de resolver en España. Esa cuestión, como la obrera, se levantan sobre vuestra mansedumbre. Sois mansos. Si no lo fuérais, no seríais víctimas de la usura, a que tenéis una afición suicida, y del político otra usura, no se es por que aquella. Ambas no os consistentes ser libres, y así sois esclavos, porque merecéis serlo.

Se os presenta a Cataluña con los juicios más antipáticos, y yo os digo que la debéis tomar por ejemplo. A ella se la atiende, y os convendría saber por qué. Si fuérais como los catalanes que ríen por la mañana sus luchas políticas y a la tarde se presentan unidos para conseguir las mejoras y los beneficios que creen necesarios, otra sería nuestra suerte.

Es imposible que pidais al gobierno y que os atienda, si lo hacéis con la mansedumbre de que venís dando pruebas.

No pidáis a trabuazos, porque se os contestará con el Matisser, que alcanza más. ¿Sabeis cómo debéis pedir? Pues no pagando los tributos, obligando a dimitir a vuestros municipios, viviendo en constante rebelión. Si no lo hacéis así, si andais con paliativos; si os desorganizáis y desunís, es así perdidos; se os sacrificará a Cataluña.

No me llaméis otra vez para hablar; pero para obrar, sí. Si necesitais un hombre de inteligencia, no os acordéis de mí; pero si buscáis a un hombre de corazón, dispuesto a morir entre vosotros y a luchar a vuestro lado, llamadme, que no llegaré el último.

A continuación el Sr. Estruch pronunció un discurso elocuente y doctrinal, en el que explicó y fundamentó las peticiones de la Federación Agraria; historió los trabajos hasta ahora realizados, y elogió a la prensa por el apoyo que presta a los agricultores en la campaña que vienen sosteniendo.

Notas de "sport," La subasta de puestos

Como anunciamos oportunamente, ayer se celebró en Callera y en Sollana la subasta de los puestos para las próximas caeceras.

De una y otra población tenemos noticias que, aunque incompletas, porque la premura del tiempo no permitió otra cosa al cariñoso y distinguido amigo que nos las transmite, servirán por lo menos de avance á nuestra información.

En Sollana la totalidad de los puestos han experimentado en sus precios alguna baja con relación á los que alcanzaron el año anterior, bajación en algunos ha llegado á un 40 y 50 por 100.

Tal resultado ciertamente no se explica, porque si bien el año último en general no quedaron los sierradores satisfechos, porque relativamente al pretérito las replazas costaron se mató poco, este año hay ya en el vedat mucha caza, tanta, que jamás el día de la subasta viese tal número de aves.

Los comentarios que se hacen son diversos. Atribuyen unos lo ocurrido á las considerables pérdidas que á causa de los recientes temporales sufrieron los agricultores; lo achacan otros al restreñamiento de los aficionados valencianos, que son los que á mayor precio adquieren los puestos, y otros, por fin, á deficiencias de la organización.

A propósito de esto, se nos dice por otro conducto que entre la Junta y los cazadores ha habido algún pequeño disgusto, por haber prescindido este año de los Sres. Girona y Claver, que fueron siempre en Sollana de los que más trabajaron por acreditar el vedat.

Esté la razón de parte de unos ú otros, el tiempo se encargará de demostrarlo.

Los puestos que mayores precios alcanzaron, fueron: el núm. 9 se lo quedó por 1.401 pesetas, D. Eduardo Vilari; el 6, por 1.200, el señor conde de Vallcour, consul de Francia, y el 10, por 1.026, el Sr. Domingo.

Los restantes oscilaron entre 500 y 1.000 pesetas, según su importancia.

La suma total recaudada asciende á unas 10.000 pesetas, es decir, sobre 7.000 menos que el año último.

En Callera fueron los puestos más solicitados que en la anterior temporada. Los mejores se remataron: el núm. 18, por 1.200 pesetas; el número 25, por 1.155, y el núm. 31, por 1.110.

En Albalat de la Ribera, como en otro lugar anunciamos, se celebrará la subasta el próximo domingo.

La Junta organizadora, que preside el alcalde D. Eduardo Puchades, y de la que forman parte competesimamente aficionados, ha tomado el buen acuerdo de reducir el número de replazas á 14, con lo cual se consigue que haya seis de primera, tanto por sus dimensiones como por su situación.

El embalsamiento de tierras en el vedat quedará terminado dentro de tres ó cuatro días.

Finalmente, en Seneca, como también tenemos anunciado, la subasta se celebrará el día 21, á las nueve de la mañana, en el salón del Teatro Moderno de dicha ciudad.

Las juntas, bajo la presidencia del alcalde don Antonio Soriano, quedarán constituidas en la siguiente forma:

Coto de las partidas de la Correchola, Cavall y Malvinar. Concejal presidente, D. Cristóbal Vendrell Rebull; concejal, D. Daniel Ferri Viel. De la Junta del Hospital: D. Joaquín Marzal Bertomeu y D. Vicente Guillem Martínez. De la Administrativa: D. José María Carbonell Español y D. Santiago Borja Bulturan. Y los cazadores: don Victoriano Meseguer Viñoles, D. Vicente Diego Claves, D. Germán Ronda Cuña, D. Juan Ferri Viel y D. José Sancho Carrasquer. Secretario, don José P. Vellá Casarís.

Coto de las partidas de la Calderería y Basals. Concejal presidente, D. Marcelino Beltrán Miragall; concejal, D. Vicente Fós Ruchina. De la Junta del Hospital, D. José María Fós Serrano y D. Pascual Matoses Burguera. De la Administrativa, D. Juan A. Rodrigo Cuevas y D. Emilio Cerrillo Collantes. Y los cazadores D. Fulgencio Ferrando Boix, D. José María Lapuebla Ruiz, D. José Roselló Villarrasa, D. Vicente Ortega Muñoz y D. Sebastián Viñoles Andreu. Secretario, D. Manuel Puchades Coll. Presidente nato de ambas Juntas, el señor alcalde.

Fueron asimismo nombrados depositarios de los respectivos cotos, D. Vicente Guillem Martínez y D. Emilio Cerrillo Collantes.

Diario de Avisos Callicida Pizá Extirpa rápidamente, sin dolor ni molestia, los CALLOS y DUREZAS: no activa los incrustantes de empujones y de líquidos. Única D.N.A. perfecta. Por correo y certificado. 1.20.—Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.

ANEMIA clorosis, pérdida de color, pobreza de sangre, desarreglos periódicos, palpitaciones nerviosas, desvanecimientos, debilidad por excesos de trabajo mental, agotamiento por pérdidas humorales, neurastenia, SE CURAN rápidamente con la Hemoglobina líquida Dr. GRAU

Pídaselo en farmacias y droguerías Grau y Buñil, Sociedad en comandita Campo Sagrado, 24.—Barcelona 30 pesetas semanales

pueden ganar hombres y mujeres trabajando en su casa por su cuenta ó á vista, artículo novedad, fácil levantarlo, admirable y nunca visto. Remitiendo treinta céntimos en sellos de franqueo se reciben franco domicilio muestras é inscripciones. Escribir á D. A. Jordá, plaza San Miguel, 1 (B), Barcelona.

EL CORSO La higiene aconseja que el corso esté confeccionado inteligentemente para que no perjudique á la salud. La comodidad exige que dicha prenda femenina sea flexible, de forma hábil, práctica y racional, para que no dificulte los movimientos. El buen gusto reclama que todas las prendas, y por lo tanto el corso, sean de verdadera novedad, pues con las creaciones actuales, cada vez más bellas y más higiénicas, dan esbellez al talle sin la menor molestia para las funciones digestivas y respiratorias, como aconseja la ciencia médica.

Teniendo en cuenta estas necesidades y conveniencias, el acreditado industrial D. Galo Sopena, en su reciente viaje á París, ha adquirido los modelos más nuevos y que mejor responden á las condiciones que debe reunir un corso para ser artístico é higiénico. Plaza de Mariano Benlliure (antes Pelota), núm. 1

La Academia Jurídico-Escolar celebrará junta general el lunes, 15 del corriente, á las seis y media de la tarde, para proceder á la elección de la nueva junta directiva.

PUBLICACIONES

El número 1.064 de la revista El Economista contiene el siguiente artículo: Los mercados de recursos para los municipios.—Cómo repercuten en las Bolsas el alza del descuento del Banco de Inglaterra.—Boletín de propietarios y constructores.—Revista de mercados.—Boletín mensual.—Información y crónica.—Guía del cap tallista.—Infora de comarcas.—Revista de Bolsas.—Bolsa española: Últimas cotizaciones de las Bolsas de Madrid, Barcelona, Bilbao, Valencia, Reus, Zaragoza, Asturias, Navarra, Baleares, Santander, Cuba.—Bolsa extranjera: Últimas cotizaciones de los valores españoles europeos, asiáticos, africanos y americanos.

El número 11 de la interesante revista La Actualidad, que se publica en Barcelona, contiene el siguiente artículo: Uribet Orbi (sucesos del mundo entero).—Flor de Crimen.—Diccionario general de la lengua castellana.—Una página para los niños.—Colección de himnos nacionales (himno nacional húngaro).—Modas y elegancias.—Ciencia y Naturaleza.—El mayor buque de guerra del mundo.—Manifestación de los anticlericales valencianos.—Nuestros concursos.—Lo que comen, beben y fuman los diputados ingleses.—Notas cómicas.

El núm. 41 (Año 31) de la Revista de los Tribunales, que dirige D. Francisco Llastres, publica, entre otros trabajos, un excelente trabajo de D. Manuel Comorte, que trata de las formas de matrimonio.

Ha visitado nuestra Redacción el núm. 711 de España Económica y Financiera (segunda época de La Estafeta). Hé aquí el resumen: Reformas oportunas.—El impuesto sobre transportes en 1904.—El Banco Franco-Español.—La producción mundial del papel.—Los ferrocarriles españoles en 1905.—Del Sur de España. Madrid, Cáceres, Portugal y Oeste de España.—De Lengre.—Carta de Bruselas.—Sociedad comercial.—La semana en la Bolsa.—Bolsas nacionales y extranjeras.—Situación de los principales Bancos y Sociedades de Europa.—Ingresos de ferrocarriles y Tranvías.—Carta de París.—Ahorre de Bolsa.—Información.

BOLETIN RELIGIOSO SANTOS DE HOY.—Santa Teresa de Jesús, Virgen y fundadora.—El oficio y la misa son de Santa Teresa de Jesús, con rito doble de segunda clase y color blanco. SANTOS DE MAÑANA.—Santa Máxima, virgen; la Beata María Ana de la Encarnación y Nuestra Señora de Aguas Vivas. CUARENTA HORAS.—Terminan en el convento de San José y Santa Teresa. Se descubre á las siete de la mañana, y se reserva á las cinco y media de la tarde. Mañana empiezan en el convento de las Salesas. MADRUGADA NOCTURNA.—Turno de San Ignacio. CORTE DE MARA.—Nuestra Señora del Milagro, en su real capilla. (Privilegiada.) CULTOS En el Pilar se celebra esta tarde, á las cinco y media, el ejercicio del novenario en honor á la Virgen del Pilar, con exposición y sermón que predicará D. Joaquín Guimerá. En San Nicolás se celebra esta mañana, á las once, misa y ejercicio en honor á la Virgen del Rosario. En San Juan del Hospital se celebra esta tarde, á las seis y media, el ejercicio del Rosario, con exposición. En el convento de Corpus Christi se celebra esta mañana, á las nueve y media, solemnidad de Santa Teresa de Jesús, con misa á gran orquesta, estando el sermón á cargo del P. Salvador de la Madre de Dios; y por la tarde, á las cuatro, el ejercicio del novenario, con exposición y sermón que predicará el P. Virgilio de la Transverberación. En el Salvador, San Andrés, San Martín y Temple, á las ocho se celebra misa rezada y ejercicio en sufragio de las almas del Purgatorio.

Observatorio METEOROLOGICO de la Universidad de Valencia 14 de octubre de 1906 Á LAS NUEVE DE LA MAÑANA Barómetro, 755.54; termómetro, 20.2; humedad, 67; dirección del viento, O.; fuerza del viento, calma; estado del cielo, despejado. Á LAS TRES DE LA TARDE Barómetro, 764.80; termómetro, 22.6; humedad, 68; dirección del viento, S.; fuerza del viento, calma; estado del cielo, despejado. DESDE LAS TRES DE LA TARDE ANTERIOR Temperatura máxima al sol, 36.8.—Máxima al sombra, 32.6.—Mínima á la sombra, 16.0.—Mínima al reflexor, 12.4.—Evaporación en milímetros, 44.—Lluvia en milímetros, 0.0.—Velocidad del viento en kilómetros, 109. Observaciones astronómicas de hoy El sol sale á las 6 horas y 11 minutos, y se pone á las 5 y 23. La luna sale á las 3 y 6 minutos de la mañana y se pone á las 4 y 21 de la tarde.

D. Juan Reig y García y Doña Juana Genovés y Conejos Sus hijos juegan á sus pacientes y amigos la asistencia á alguno de estos religiosos.

ESPECTÁCULOS TEATRO DE RUZAF.—A las nueve de la noche.—El pollo Tejada.—La fiesta de la campana.—El malvido dinero. TEATRO DE APOLO.—A las nueve de la noche.—

La taza de té.—El Barbero de Sevilla (segundo cuadro).—La infanta de los bucles de oro.—El pollo Tejada. PETIT PALAIS (Pintor Sorolla).—Único cinematógrafo parlante.—Todos los días bonito y variado programa, compuesto de diez cuadros.

SECCION COMERCIAL

Productos del Campo Precios y Observaciones

Onteniente 12.—Vino, el decálitro, 1 peseta; aceite, la arroba valenciana, 16; trigo, la varchilla, 4; maíz, 2.25; cebada, 2; ajos, la arroba, 3.50 patatas, 1; cebollas, 0.75.

Movimiento del Puerto BUQUES ENTRADOS EL 14 DE OCTUBRE Vapor Cabo San Sebastián, de Bilbao y escalas, con efectos. Vapor Tincorá, de Orán y escalas, con efectos. Vapor Raven, de Génova y escalas, de tránsito. Vapor Gangamán, de Gibraltar, en lastre.

BUQUES SALIENDO EL 14 DE OCTUBRE Vapor Cabo San Antonio, para Barcelona, de tránsito.

Telegramas y Telefonemas Del EXTRANJERO

Incendios Londres.—Un despacho de Sammeroides (isla del príncipe Eduardo) dice que se ha declarado allí un gran incendio que amenaza destruir toda la ciudad.

La famosa mina de Tannebaum (California), que produce ella toda la ágata que se consume en el mundo, acaba de ser destruída por un horroroso incendio.

De San Petersburgo San Petersburgo.—Se sabe que el estado del sha de Persia es gravísimo, y que ha designado ya á su sucesor en el trono.

Es de prever que la publicación de las Memorias del príncipe de Hohenshohe habrá de influir muchísimo en las relaciones entre Alemania y Rusia.

El grupo revolucionario ruso conocido por «los cadetes» ha puesto fin al Congreso ó Asamblea que reunió en Helsingfors, adoptando la siguiente resolución: «Considerando que la disolución de la Duma es una violación de la Constitución; considerando que Stolypine desea restablecer, por medio de ese golpe de Estado, el poder absoluto del gobierno imperial; considerando que la política de Stolypine es de represalias y de crueldades; considerando, finalmente, que todo el sistema de esa actual administración se halla en desacuerdo con la humanidad, todo acto del presente gobierno ha de ser mirado como absolutamente contrario á los intereses del pueblo.»

Por la paz Roma.—Ha terminado sus tareas el Congreso socialista, proclamando la jefatura de Turati y acordando todo un programa de organización del proletariado para la defensa pacífica de sus intereses.

El Mont Pelé Guadalupe.—El volcán del Mont Pelé se halla en período de violentísima erupción.

El primado del Canadá Londres.—En Ottawa ha fallecido William Bennett, arzobispo de Montreal y primado del Canadá.

Más soldados Sofía.—El ministro de la Guerra, puesto de acuerdo con el príncipe regente de Bulgaria, pedirá al Parlamento que le conceda un crédito de diez millones para poder formar diez nuevos regimientos de línea.

Temporales Londres.—En los Estados del Oho, de Michigan, de Ontario y de Nueva-York han reinado estos últimos días grandes tempestades de nieve, destruyendo las cosechas, principalmente las de algodón y frutas. Cálculanse las pérdidas en muchos millones de dólares.

Se han desencadenado violentos temporales y lluvias verdaderamente torrenciales en las regiones de Perpignan, Marsella y Tolón, causando en todas partes graves daños á la agricultura.

De la NOCHE Barcelona 13, á las 11.50 noche. El Congreso de la lengua Catalana Después de cerrar nuestra edición del sábado, recibimos un telegrama dando cuenta de la inauguración del Congreso de la Lengua Catalana. El acto, que como se esperaba, resultó brillantísimo, se celebró en el Teatro Principal y asistieron las principales familias, el Ayuntamiento y la Diputación.

La concurrencia era verdaderamente enorme, reinando entre los congresistas gran entusiasmo. El alcalde pronunció un elocuente discurso de salutación al presbítero D. Antonio María Alover, iniciador del Congreso, enalteciendo en hermosos párrafos el idioma catalán.

El alcalde y los demás oradores que le siguieron en el uso de la palabra fueron aplaudidísimos. Anoche nos comunicaron las siguientes noticias: Los representantes de la Sociedad valenciana Lo Rat Penat han tenido entusiasta acogida, especialmente el Excmo. Sr. D. Teodoro Llorente, director de LAS PROVINCIAS, que está siendo agasajadísimo, habiéndole saludado como fundador de aquella Sociedad, los diputados Sres. Manresa, Soler y March.

En la sesión de hoy hizo las presentaciones el presidente de la Diputación y el alcalde, ofreciéndose incondicionalmente en nombre de Cataluña. Al Sr. Llorente se le rinde justo homenaje, dándole lugar preferente en el Congreso.

En primer lugar habló el Sr. Bonilla, catedrático de la Universidad Central. A continuación leyó el Sr. Mancho el discurso de D. Teodoro Llorente. Al presentarse éste sonó una prolongada y unánime salva de aplausos, oyéndose muchos vivas al ilustre vate y á Valencia.

El discurso, que es un trabajo verdaderamente notable, trata del cultivo de las letras valencianas y de los lazos de fraternidad que con las letras catalanas las unen.

Varias veces fué interrumpido el lector con delirantes aplausos, que se repitieron al final, oyéndose de nuevo vivas y aclamaciones. Mencheta.

Madrid 14, á las 10.50 noche. Las comisiones de Valencia La comisión del Ayuntamiento de Valencia ha salido hoy para Barcelona.

La de la Diputación provincial ha salido también para esa. En el mismo tren va el Sr. Gras. El concejal republicano del Ayuntamiento de Madrid, Sr. Casanova, ha obosequiado hoy con un

espléndido almuerzo al alcalde y concejales valencianos. Asistieron el Sr. Aguilera y varios concejales madrileños.

Dicha comisión va á Barcelona á resolver varios asuntos relacionados con el traslado de la estación del Norte.

En la estación fueron despedidos por el señor Aguilera, varios concejales, la junta directiva del Círculo Regional Valenciano y muchos valencianos residentes en la Corte.

El Banco de España El Consejo del Banco de España tiene muy adelantado el estudio y el proyecto de reforma de la ley del mismo y de la de Tesorerías. En dicha ley se beneficiará con parte de las utilidades al referido establecimiento de crédito.

Proyéctase una nueva emisión de obligaciones del Tesoro para consolidar la anterior, y se hará al interés del 4 por 100. Se facultará al Banco para alterar el descuento.

El Sr. Maura Hoy llegó á Madrid el jefe del partido conservador, Sr. Maura. Fué recibido por la plana mayor del partido y gran número de amigos particulares. No hubo vivas ni aplausos.

El nuevo ministro de la Guerra Mañana firmará el rey el real decreto nombrando ministro de la Guerra al general señor Luque.

Cábalas políticas Significados ministeriales aseguran hoy en los círculos políticos que el marqués de la Vega de Armijo será presidente del Consejo de ministros muy en breve.

Se decía, además, que el marqués cuenta para ello con la aquiescencia del Sr. Moret, quien sustituirá á su vez en dicho cargo, en breve plazo, al Sr. Vega Armijo. Se añadía que el actual gobierno se presentará á las Cortes, logrando solo la aprobación del tratado con Suiza, encargándose el que ha de presidir el marqués de la Vega de Armijo de la aprobación de los Presupuestos.

Al efecto, se aseguraba que ya han comenzado á ofrecerse los cargos, y que serán ministros los Sres. Teverga, Cobian y De Federico.

Continuarán los Sres. Navarro Reverter y García Prieto, añadiéndose, finalmente, que se hacen trabajos preparatorios. Esto es lo que dicen caracterizados ministeriales, sin que pueda asegurarse que tengan carácter verdadero sus afirmaciones.

El Sr. Moret consejero El Sr. Moret ha sido nombrado consejero del Banco Hipotecario.

Indulto El indulto que se concederá con motivo del Santo de la reina Victoria alcanzará á los delitos políticos y de imprenta, siendo excluidos los delitos comunes.

La cuestión religiosa El Sr. Dívila ha ultimado la redacción del proyecto de ley de Asociaciones. De dicho proyecto se dará cuenta en el primer Consejo de ministros que se celebre.

Diése que el Sr. Lopez Dominguez le ha entregado al rey una copia de dicho proyecto.

Recurso de un prelado El arzobispo de Badajoz ha entablado recurso contra el decreto del conde de Romanones sobre el matrimonio civil.

La conducta de dicho prelado, es muy comentada.

De Barcelona Comunican de Barcelona las siguientes noticias:

Mientras en la iglesia de la Concepción estaba celebrando misa esta mañana un sacerdote llamado D. José Grau, se le acercó una devota provista de un palo y le desahogó tan enorme garrotazo, que le causó una lesión importante. Asegúrase que la agresora tiene perturbadas las facultades mentales. Llámase Dolores Ruiz y fué detenida.

En la Casa del Pueblo se celebró hoy un mitin anticlerical. Se acordó dirigir telegramas á los señores Nakens, Ferrer y otros caracterizados republicanos.

En Badalona se ha celebrado un mitin de protesta contra los tratados de comercio. Presidió el acto el diputado Sr. Garriga.

En Sabadell y Villanueva y Geltrú también se han celebrado mitins con análogo fin.

Otra vez las partid's Se han recibido telegramas oficiales de Tarragona, comunicando que se nota allí gran agitación carlista.

De Barcelona han salido caracterizados carlistas, y se dice que capitaneará la nueva partida el cabecilla Juliá. Las tropas están acuarteladas. Un batallón del regimiento de Luchana, con traje de campaña, está preparado para salir al primer aviso.

Otro despacho recibido á última hora dice que en Santas Creus se le levantado en armas una partida carlista, capitaneada por un cura. Asegúrase que éste es un exaltado. Ignórase el número de los que componen dicha partida.

Barcelona gravísimo Telegrafan de Zaragoza que el Sr. Barcelona ha empeorado tanto de su herida, que de un momento á otro se teme un funesto desenlace. La noticia ha causado gran sensación en toda la ciudad.

Explosión inesperada Dicen de Vigo que al instalar en la feria su puesto un vendedor de hierro viejo, estalló una bomba que había comprado como desecho. La explosión fué grande, resultando una persona herida levemente y otras varias con contusiones. Mencheta.

De la MADRUGADA Madrid 15, á las 2.30 madrugada. Consagración de un obispo De Santiago comunican que se celebró con gran brillantez el solemne acto de la consagración del obispo auxiliar de Compostela. Asistió numerosísimo público.

Entre los obispos que concurrieron figuraban los de Tuy y Orense. La multitud aclamó con delirante entusiasmo al nuevo prelado. Nuevos telegramas dicen que en el palacio arzobispal se celebró un banquete de honor, al que asistieron distinguidas personalidades.

El alcalde de Riaño dijo que el Ayuntamiento de dicha población acordó colocar en el salón de sesiones el retrato del prelado, por ser éste hijo de allí. Novillos Telegrafan de Valladolid que los toros de Cuadrilleros resultaron mansos.

Paneter, Ostionito y Trueno, tan valientes como ignorantes en la brega y hechos una verdadera calamidad matando. En Bilbao había también anunciada una función de novillos, pero hubo de suspenderse á causa del temporal. Banquete monstruo Comunican de París que Clemenceau ha sido obosequiado con un banquete de 150 cubiertos, con cuyo motivo pronunció un discurso, refiriendo su historia política hasta que fué nombrado ministro del Interior. Criticó á la burocracia tradicional, negando

que traiga sobre el racionalismo soluciones burguesas. Añadió que la existencia del partido socialista en la República francesa es consecuencia natural del principio de justicia social, que es fundamento de la democracia.

Dijo también que hay que tener confianza en los esfuerzos de la reparación social, que los propietarios de las fábricas y las Compañías serán los primeros en aprovecharlos.

Agregó que para crear este estado de espíritu precisa renunciar á las costumbres turbulentas, que fueron opresiones antaño; pero que no tienen razón de ser con un gobierno fundado sobre el respeto al derecho individual.

Clemenceau terminó diciendo: «A cada día demás mi labor. Oremos en vez de dogmatizar. Solo hay una recomendación útil y yo la tomo de un gran romano: Trabajemos.»

Novillos en Sevilla.—Un picador muerto De Sevilla telegrafan que ayer se celebró en aquella Plaza una corrida de novillos. Entre los aficionados era grande la expectación, por debatir ante los sevillanos el cordobés Manolete. Para éste y Posadas había encerrados seis buenos mozos de la ganadería de Adalid.

De los toros solo cumplió el cuarto, siendo los demás mansos perdidos. Posadas, al torear de mueta al primer bicho, sufrió un puntazo en una mano que no le impidió continuar la lidia.

En su segundo toro volvió á ser cogido, recibiendo un fuerte varazo en el pecho. Conducido á la enfermería, volvió á salir al poco rato, rematando al toro después que le había dado ya un pinchazo Manolete.

Los dos espadas estuvieron valientes y demostraron gran habilidad, pero sus faenas, por las condiciones de los bichos, fueron desuicidas.

Durante el tercio de varas del quinto toro el picador Chicote al señalar un puñado fué derribado. El porrazo fué tan monumental, que el infeliz diestro quedó unos momentos sin sentido. Refuelto del golpe volvió Chicote á montar, pero de pronto se le escapó la vara de la mano, dobló el cuerpo sobre el arzón delantero de la silla cayendo casi delante de la cara del bicho.

Al advertirlo los espadas acudieron á tiempo de evitar que el toro hiciese por él y le diera una cornada.

El infeliz picador fué inmediatamente conducido á la enfermería, en donde falleció á consecuencia de la conmoción sin que desgraciadamente le alcanzaran los auxilios espirituales.

La impresión que en la plaza produjo la escena relatada fué penosísima. Chicote dejó esposa y varios hijos en la mayor miseria.

Se ha abierto una suscripción entre los matadores y los ganaderos para costear el entierro. Además de esta desgracia, el banderillero Miguellín, al parecer el sexto bicho, se fracturó un dedo de la mano izquierda. Choque de trenes Un despacho de Chartes comunica que el tren exprés de Brest que se dirigía á París, chocó en la estación de Espermon con una locomotora que estaba haciendo maniobras.

Del choque resultaron tres muertos y veinte heridos graves. H. Hernandez.

Madrid 15, á las 3.30 madrugada. Terrible ataque de los apaches Comunican de París que estando celebrándose las carreras de caballos en el Hipódromo de Longchamps, ocurrió un pequeño incidente al juzgarse la llegada á la meta, prorrumpiendo la concurrencia en enorme vocerío.

Aprovechando el desorden, numerosos grupos de apaches saltaron la pista, derribando la barrera, quemando las casetas de madera y las tribunas.

El pánico fué inmenso, resultando saqueadas muchas personas distinguidas.

Mientras esto ocurría, otra avalanche humana de apaches descendió las manijas de los anteriores, metiéndose en el departamento de la caja de apuestas míticas, saqueándola. La policía intervino, declarándose impotente.

En medio de una terrible lucha suspendiéronse las carreras, acudiendo la guardia republicana, reforzada por la policía, que sostuvieron una verdadera lucha cuerpo á cuerpo con los apaches, consiguiendo por fin detener á 60 de los malhechores. La mayoría de estos fugáronse. Los bomberos sofocaron el incendio de las casetas. De la refriega resultaron numerosos heridos.

Más de la agitación carlista Dicen de Tarragona que en las primeras horas de la madrugada se recibieron órdenes en el gobierno militar para que se dispusiera la marcha de dos batallones de infantería. Después circularon rumores de que se había presentado una partida carlista en Valls.

Las órdenes obedecían á una confidencia que se recibió de Barcelona, asegurando que ayer salió gente para Valls, ocultando armas para una partida que se organiza en Santas Creus.

La noticia no ha tenido confirmación, suponiéndose falsa la alarma que reina. De Zaragoza Comunican de Zaragoza que debido al mal tiempo se ha suspendido la corrida de toros anunciada, sobrando numerosas localidades.

La suspensión se anunció poco antes de empezar la corrida, organizándose por tal motivo una manifestación que fué al gobierno civil para protestar del hecho. Se ofreció al público dar la corrida mañana, calmándose los ánimos. La peregrinación á Guadalupe Dicen de Orpesa que la peregrinación al monasterio de Guadalupe, ha sido un fracaso, pues solo asistieron 20 romeros.

Exposición.—Comisión mixta Telegrafan de Barcelona que se ha inaugurado la Exposición bibliográfica en el Palacio de Bellas Artes.

La comisión mixta de concejales y representantes del Banco Colonial, ha aceptado el contrato para acometer las obras de reforma de la ciudad y construcción de la gran vía. H. Bermudez

Postres variados GEROGLIFICO La solución mañana. Solución á la frase hecha anterior: A rey muerto, rey puesto.

MUY IMPORTANTE Para teñirse las CANAS y que sea imposible conocerse que están teñidas, úese como última perfección, el «ACEITE VEGETAL MEXICANO PERFUMADO». No tiene nitrato, ni manchas, y lo prueba el que se usa con las mismas manos y enteramente igual que si fuese cualquier otro aceite de tocador. Depósito en Valencia «Perfumería Inglesa».

SORDOS Maravilloso invento con Real Privilegio, para darles oído sin operar ni medicamentos. Pedid prospectos á D. Vicente Ruiz, director del Gabinete acústico, calle de la Montera, número 21, primero, Madrid.

CLINICA de ENFERMEDADES Sifilíticas, venéreas y de las vías urinarias DR. MARTI SORIANO Director del dispensario antisifilítico municipal, París y Valero (antes Paz), 20, pral. Consulta de once á una.

Aviso á los cazadores La junta directiva del Coto de tiradas de esta villa ha acordado la celebración de la subasta de las replazas y chozas que lo constituyen, para el día 21 del actual, á las nueve de la mañana, en esta Casa Capitular. Albalat de la Ribera 13 de octubre de 1906.—El alcalde, Eduardo Puchades.

